

Inquietud en el oficialismo tras cita en la casa de Jadue entre el PC y la izquierda “no oficialista”

Luego de que un grupo de dirigentes de la izquierda “no oficialista” llegara a la casa del alcalde Daniel Jadue —quien se encuentra en arresto domiciliario— para reunirse con la dirigencia del Partido Comunista, encabezada por su presidente, Lautaro Carmona, y la secretaria general de la tienda, Bárbara Figueroa, varias alarmas se encendieron en el oficialismo.

Entre los asistentes a la reunión se encontraban el presidente del Partido Popular, Cristián Cuevas —ex-PC, quien fue fundador del Frente Amplio y terminó alejándose con duras críticas—; la vicepresidenta del Partido Humanista, Catalina Valenzuela, y el presidente del Partido Igualdad, Iván Carrasco. Juntos forman el pacto electoral “Izquierda Ecológica Popular”.

La reunión, una iniciativa del PC, fue destacada luego en su órgano informativo oficial, el diario El Siglo, en el que se resaltó que “fuentes consultadas indicaron que se habló de la elección presidencial y de las listas parlamentarias para los comicios de noviembre próximo, pero no todavía en un sentido de aterrizar acuerdos o avanzar en alianzas electorales, sino de conocimiento de las distintas posiciones”.

La razón de que este encuentro causara inquietud es que las colectividades invitadas han sido críticas permanentes de La Moneda y de la gestión del Presidente Gabriel Boric. Por ello, en el Socialismo Democrático y en



Dirigentes del PC y el pacto “Izquierda Ecológica Popular” en la casa de Daniel Jadue.

sectores del Frente Amplio estas conversaciones “presidenciales” y de “listas parlamentarias” no fueron vistas con agrado.

Incluso, hay quienes sospecharon que Jadue estaba buscando apoyo para una eventual aventura presidencial, pese al caso que enfrenta en la justicia. Y otros estiman que el PC podría estar intentando dar señales de alejamiento del oficialismo en año electoral.

Consultados al respecto, miembros del pacto “Izquierda Ecológica Popular” subrayan que como fuerza ajena al oficialismo no hay “ninguna posibilidad” de unirse al PC para las próximas presidenciales o parlamentarias, mientras el partido siga siendo

parte del actual oficialismo. Asimismo, la vicepresidenta del Partido Humanista, Catalina Valenzuela, bajó el perfil a la reunión, argumentando que la cita tuvo lugar en la casa de Jadue debido a que él se encuentra privado de libertad. “En términos normales, esto habría sido en la oficina del Partido Comunista”.

Sin embargo, en el sector algunos sí creen ver cierto descontento del PC con el gobierno del que forma parte.

“El miedo del PC es que, de cierta manera, nosotros nos quedemos con esa hegemonía de la izquierda. Que ellos, mezclados en una lista con el oficialismo, pierdan ser el partido de la izquierda”, dice uno de los miembros del bloque. Otro recuerda que el actual gobierno ha fortalecido el sistema de AFP y ha propiciado “la represión” al pueblo mapuche, con múltiples estados de excepción en la macrozona sur.

Mientras, en el oficialismo plantean que la reunión demostraría que al interior del PC hay dos almas en pugna. Mientras algunos creen que la mejor carta del partido para ir a una eventual primaria debería ser la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, otros siguen considerando que debiera ser Jadue.

Asimismo, cercanos al gobierno afirman que es “obvio” que el PC está con complicaciones electorales, ya que en la última municipal perdieron alcaldías emblemáticas como Santiago.